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EXPEDIENTE

Sábado

23º

Máxima

Mínima

 Chuva -80%  -  80mm

28º

PREVISÃO DO TEMPO SÃO VICENTE

Sol com muitas nu-
vens durante o dia.
Períodos de nublado,
com chuva a qual-
quer hora.

Domingo

28º

Máxima

Mínima

 Chuva - 80%  -  0mm

22º
Sol com muitas nu-
vens durante o dia.
Períodos de nublado,
com chuva a qual-
quer hora.

São Vicente promove mutirão de
saúde para mulheres neste sábado

Munícipes dSão Vi-
cente terão à disposi-
ção, em especial neste
mês, quando se desta-
ca o Março Lilás (mês
da conscientização e
combate ao câncer de
colo de útero), um mu-
tirão realizado pela Se-
cretaria de Saúde (Se-
sau), que foca em dis-
ponibilizar exame pa-
panicolau, vacinação
contra HPV e aplicação
do contraceptivo Im-
planon, em larga esca-
la, para grupos especí-
ficos. O mutirão será
realizado neste sábado
(11), das 8h às 13h, na
Unidade Básica de
Saúde (UBS) Central
(Av. Antonio Emmeri-
ch, 509 - Vila Melo).

 Mulheres com ida-
des de 25 a 64 anos,
que tenham feito prepa-
ro (48 horas sem qual-
quer medicação, sem
relação sexual e sem
ducha ginecológica),
podem comparecer à
unidade neste sábado e
realizar o exame papa-
nicolau, que detecta al-
terações nas células do
colo do útero. Vale
lembrar que durante to-
das as semanas do mês
de março, de segunda a
sexta-feira, das 9h às
16h30, todas as unida-
des de saúde da Cida-

MARÇO LILÁS

de estão realizando o
agendamento do exame.

 No sábado, os pro-
fissionais da saúde
também estarão apli-
cando a vacina contra
o HPV para meninos e
meninas, de 9 a 14
anos. O objetivo da
imunização contra o Pa-
pilomavírus é diminuir
o índice de câncer, em
especial o do colo do
útero. A vacina previ-
ne também lesões geni-
tais pré-cancerosas do
colo do útero, vulva e
vagina, e verrugas ge-
nitais em mulheres e
homens.

 “É muito importan-
te que os pais levem es-
ses adolescentes até a
unidade para colocar
em dia esta vacina, que
é um método seguro e
eficaz que previne o
câncer do colo do úte-
ro e outras lesões cau-
sadas pelo vírus do pa-
piloma humano. Atual-
mente, é recomendado
que esse público rece-
ba duas doses da vaci-
na, com pelo menos
seis meses entre as do-
ses. A melhor maneira
de prevenir o HPV é
ser vacinado antes de
iniciar a atividade se-
xual”, esclarece a mé-
dica Maria Luisa Cunha
David, que é diretora

da Saúde da Mulher da
Sesau.

 Vale ressaltar que
durante a semana, todas
as unidades de saúde
também vacinam esse
público, das 9h às
16h30.

 Durante o mutirão
deste sábado, 125 ado-
lescentes, de 15 e 17
anos, vão receber o Im-
planon, que é um méto-
do contraceptivo sub-
cutâneo. As adolescen-
tes são moradoras da
Cidade, que estudam
em escolas das redes
municipal ou estadual,
e que se cadastraram
via online em formulá-

rio criado pela Sesau,
entre os dias 3 e 10 de
fevereiro. Ao todo, se-
rão disponibilizados
250 dispositivos nos
mutirões. Os profissio-
nais estão entrando em
contato com cada jo-
vem para marcar o ho-
rário que elas devem
comparecer à unidade.

 No dia da inserção
do contraceptivo, as
adolescentes participa-
rão, também, de aula
explicativa, roda de
conversa e oficina so-
bre métodos anticon-
cepcionais e importân-
cia da prevenção não
só da gravidez, mas tam-
bém de doenças sexual-
mente transmissíveis.

 A Sesau destaca que
para quem trabalha e
não consegue ir ao pos-
to durante a semana,
nos dias 18 e 25 de
março, a UBS Central
também vai abrir para
a realização do exame,

imunização dos adoles-
centes contra HPV e
aplicação do Implanon
nas demais jovens que
já estão cadastradas.

 “Sabemos o quanto
é importante esse muti-
rão. Nosso objetivo é
ampliar a cobertura va-
cinal contra o HPV, que
infelizmente está muito
baixa no nosso Municí-
pio. Então pedimos aos
pais e responsáveis que
levem esses jovens
para receber o imuni-
zante. Queremos tam-
bém alcançar as adoles-
centes e compartilhar
informações sobre os
meios de prevenção.
Os números de jovens
grávidas nos últimos
tempos têm crescido
gradativamente, portan-
to, a prioridade no mo-
mento é aconselhar e
ajudar a prevenir uma
gravidez não planejada.
O acesso limitado aos
métodos contraceptivos

eficazes é um dos prin-
cipais pontos para a
crescente dos números
de mães adolescentes”,
destacou a secretária
de Saúde, Michelle
Santos.

 Implanon - o chip
anticoncepcional é con-
siderado um dos méto-
dos mais eficazes de
contracepção da atuali-
dade. Isso porque a sua
eficácia ultrapassa os
99% durante os cerca
de três anos. O compo-
nente ativo, o etonoges-
trel, funciona de duas
maneiras: impede que o
óvulo seja liberado do
ovário e altera o colo
do útero, dificultando a
entrada de espermato-
zóides. O método con-
traceptivo é reversível,
de ação prolongada, e
possui a forma de bas-
tão com quatro centíme-
tros de comprimento e
dois milímetros de di-
âmetro.
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São Vicente entrega a segunda
fase do Hospital do Vicentino

QUARTEIRÃO DA SAÚDE

Inauguração aumenta para 105 o número de leitos do hospital, que ganha
também quatro salas de cirurgia. Procedimento já começou a ser realizado

Nesta terça-feira (7), a
Prefeitura de São Vicente
inaugura a 2ª fase do Hos-
pital do Vicentino, com
uma área de 1.241,49 me-
tros quadrados construí-
dos no andar térreo, ane-
xo ao prédio entregue na
1ª fase, em junho do ano
passado. O espaço tem
quatro salas de cirurgia,
cinco leitos de recupera-
ção anestésica, 20 leitos
de enfermaria cirúrgica e
mais 18 leitos de Unidade
de Terapia Intensiva (UTI).
O equipamento contará
também com aparelho de
videolaparoscopia, para
realização de cirurgias.

Agora, o Hospital do
Vicentino passa a dispo-
nibilizar 105 leitos.

Com o novo Centro
Cirúrgico, poderão ser re-
alizadas na Cidade, além
de cirurgia geral, interven-
ções ginecológicas, de
trauma, eletivas de espe-
cialidades, além de cirur-
gias de urgência, de otor-
rino e pediátrica.

"Com essa inaugura-
ção, ampliamos os atendi-
mentos no Hospital do Vi-
centino e damos mais um

passo importante para a
desmobilização do Crei e
futura demolição daquele
prédio. Lá, iremos erguer
a nova Unidade de Pronto
Atendimento Central. Es-
tamos, aos poucos, tiran-
do todos os nossos proje-
tos do papel, com muito
planejamento, para dar ao
vicentino o serviço de saú-
de que ele merece, com
equipamentos melhores
também para os profissio-
nais atuarem. É mais um
dia muito feliz", declarou
o prefeito Kayo Amado.

“Vamos poder ampliar
as ofertas das cirurgias ele-
tivas, como exemplo as de
vesícula e hérnia, que eram
realizadas em outro muni-
cípio porque não tínha-
mos aparelho de videola-
paroscopia. Agora, com
toda essa estrutura que o
hospital oferece, novas sa-
las, leitos para recupera-
ção cirúrgica e a aquisição
do aparelho, vamos con-
seguir operar os pacientes
da Cidade aqui mesmo,
sem precisar que sejam en-
caminhados para a cida-
de vizinha”, esclarece Mi-
rella Fukuda, cirurgiã ge-

ral e diretora técnica do
Hospital do Vicentino.

O aparelho de videola-
paroscopia além de ser
uma inovação para a Ci-
dade, permite que o do-
ente tenha alta com mais
agilidade, com menos dor
no pós-operatório e retor-
no às atividades normais
com mais agilidade. Com
o aparelho, será possível
a realização de algumas ci-
rurgias de urgência, como
apendicite.

As primeiras interven-
ções aconteceram na
quarta-feira. Serão duas
cirurgias de vesícula.

Outra novidade é que
dentro do Centro Cirúr-
gico terá a Central de Es-
terilização de Materiais,
que conta com duas au-
toclaves que vão esterili-
zar o material para todo o
Município.

“Esse novo espaço vai
disponibilizar mais oito lei-
tos de UTI para a Cidade,
tendo em vista que na pri-
meira fase tínhamos ape-
nas 10 leitos. A partir de
agora, as cirurgias vão po-
der ser realizadas nesta
nova instalação, com os

nossos profissionais e com
toda a estrutura que um
hospital de verdade tem.
Fico muito feliz e realizada
em ver que esse projeto
virou realidade e ainda vai
melhorar o sistema de saú-
de da Primeira Cidade do
Brasil”, diz Michelle San-
tos, secretária da Saúde.

QUARTEIRÃO DA
SAÚDE

O Quarteirão da Saúde
contempla, além do Hos-
pital do Vicentino, agora
ampliado com a entrega da
Fase 2, os seguintes equi-
pamentos de saúde de
atenção especializada:
Centro de Atendimento de
Traumatologia e Ortope-
dia (CATO), Centro de
Apoio ao Diagnóstico
(CAD), Centro de Aten-
ção Psicossocial (Caps III
Mater) e Centro de Aten-
dimento Especializado à
Saúde da Pessoa com
Deficiência – Reabilitar I.

Essas unidades foram
inauguradas em 28 de fe-
vereiro deste ano e pas-
sam a funcionar em novo
prédio, ao lado do Hos-
pital do Vicentino, na Rua
Costa Rego, s/n.
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Formatura marca comemoração dos 90
anos do 2º Batalhão de Infantaria Leve
Diversos eventos estão programados para comemorar aniversário

FORÇAS ARMADAS

 Na noite de 8 de mar-

ço, o 2º Batalhão de In-

fantaria Leve realizou uma

formatura em comemora-

ção aos 90 anos de sua

criação, completados no

dia 6 de março do cor-

rente ano.“A cerimônia

foi presidida pelo Gene-

ral-de-Brigada Antônio

Bispo de Oliveira, Co-

mandante de Defesa An-

tiaérea do Exército, com

as ilustres presenças do

General-de-Exército R1

João Carlos Vilela Mor-

gero, antigo membro do

Alto-Comando do Exér-

cito, do General-de-Divi-

são R1 Walter Paulo, ex-

aluno do Núcleo de Pre-

paração de Oficiais da

Reserva (NPOR) do 2º

BIL, de autoridades civis

e militares, além de diver-

sas personalidades, ami-

gos do batalhão e

familiares.“Na ocasião,

foram entregues diplo-

mas e honrarias a diver-

sas autoridades e perso-

nalidades da Baixada San-

tista que prestaram rele-

vantes serviços e manifes-

taram apreço e amizade

pelos integrantes do Bata-

lhão Martim Afonso no

decorrer dos últimos anos.

Comemoração tem extensa programação
A programação co-

memorativa aos 90 anos

do 2º Batalhão de Infan-

taria Leve Aeromóvel

tem extensa programa-

ção. Antes mesmo da

formatura alusiva ao

aniversário, foi realiza-

do no dia 7 de março a

inauguração da fachada

do batalhão, que agora

também conta com o

nome Martim Afonso.

Além do Tenente-Co-

ronel Fernando Casa-

grande Esteves, também

estiveram presentes o

presidente da Associa-

ção Comercial de São

Vicente (ACIESV), Al-

cides Antoneli, o dire-

tor-presidente do  Ins-

tituto Histórico e Geo-

gráfico de São Vicente,

Paulo Eduardo Costa.

As entidades foram par-

ceiras na realização do

trabalho. Eles foram ho-

menageados. A convite,

também esteve presen-

te o diretor executivo do

Jornal Vicentino, Ro-

berto Rocha, além de

militares e amigos do

Batalhão.

Nesta sexta-feira,

como parte da progra-

mação, aconteceu uma

visita da APAE de São

Vicente ao Batalhão.

Neste sábado (11), a

partir das 16 horas,

acontece uma homena-

gem ao Batalhão no Ins-

tituto Histórico e Geo-

gráfico de São Vicen-

te. No dia 16, será rea-

lizado um Culto Ecu-

mênico, a partir das 16

horas. No dia 2 de

abril, será a vez do De-

safio de Biathlon e Pe-

destrianismo, com lar-

gada na Praça Tom Jo-

bim, na Biquinha.

E tem mais: Pinturas

Históricas serão realiza-

das pelo artista da Di-

retoria do Patrimônio

Histórico e Cultural do

Exército em muros do

Batalhão, de 20 de mar-

ço até 10 de abril. No

mês de maio acontece

o Concurso de Pintura

com o Tema: 90 anos

do Batalhão Martim

Afonso, em parceria

com o Instituto Históri-

co e Geográfico de São

Vicente

Mais informações po-

dem ser obtidas no site

https://2bil.eb.mil.br/
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JV - O 2º Batalhão de

Infantaria Leve Aeromó-

vel está completando 90

anos, mas ele só veio para

São Vicente em 1949. O

senhor pode nos explicar

um pouco dessa história?

Comandante Esteves -

Nossa rica história tem ori-

gem na cidade de São Paulo,

quando foi criado o 3º Bata-

lhão do 5º Regimento de In-

fantaria, no dia 6 de março

de 1933. Posteriormente,

em 1938, foi transformado

N
ascido em Petrópolis (RJ) em 1976, o Te

nente Coronel Fernando Casagrande Este

ves, comandante do 2º Batalhão de Infanta-

ria Leve, é filho do Coronel de Infantaria Jaime Ro-

berto Barbosa Esteves e de Solange Casagrande Es-

teves.  Ingressou no Exército em 1995 na Escola Pre-

paratória de Cadetes do Exército, em Campinas, cur-

sou a Academia Militar das Agulhas Negras em Re-

sende (RJ) e foi declarado Aspirante-a-Oficial da Arma

de Infantaria em 1999.

Promovido ao posto atual em 2019, serviu diversas

organizações militares pelo País como os batalhões de

Vila Velha (ES), Altamira (PA), Coxim (MS), Cristalina

(GO),  além do Centro de Preparação de Oficiais da

Reserva de Porto Alegre (RS), Escola de Aperfeiçoa-

mento de Oficiais (RJ) e Centro de Comunicação So-

cial do Exército em Brasília. No exterior, integrou a

Missão das Nações Unidas para a Estabilização do

Haiti em 2010 e serviu na Escola Superior de Guerra

da República da Colômbia. Com um currículo extenso

de cursos e capacitações, além de comandas recebidas

e importantes funções desempenhadas.

em 3º Batalhão do 4º Regi-

mento de Infantaria e, de

1944 a 1946, foi chamado

de 38º Batalhão de Caçado-

res. Assim, por 13 anos nos-

sa sede foi na capital paulis-

ta. Somente em 1946, o en-

tão 38º BC ocupou as insta-

lações da Santa Casa de Mi-

sericórdia, marcando sua

chegada à Baixada Santista;A

construção do atual aquarte-

lamento foi concluída em

1949, após o término da 2ª

Guerra Mundial. Naquela

época, voltou a se chamar 3º

do 4º RI, ocupando as atuais

instalações, onde se encon-

tra até os dias de hoje. Em

1952 recebeu a denomina-

ção de 2º Batalhão de Caça-

dores, permanecendo assim

até o ano de 2005. Neste ín-

terim, recebeu a designação

histórica de Batalhão Mar-

tim Afonso em 1987, em re-

conhecimento à estreita li-

gação do Batalhão com a ci-

dade, fundadaem 1532. Já

em 2005, fruto da reestru-

turação estratégica do Exér-

cito Brasileiro, o 2º BC foi

transformado em 2º Bata-

lhão de Infantaria Leve (2º

BIL). E mais recentemente,

passou a ser subordinado à

12ª Brigada de Infantaria Ae-

romóvel, tornando-se parte

da Força de emprego Estra-

tégico Nível 1 do Exército

e passando a se chamar 2º

Batalhão de Infantaria Leve

Aeromóvel.

JV - O Batalhão ainda

é conhecido por muitos

como 2º BC, depois mu-

dou para 2ºBIL e agora 2º

BIL Amv. Qual o motivo

dessas mudanças?

Comandante Esteves -

No início deste século

ocorreu uma modernização

do Exército e alguns bata-

lhões receberam novas ca-

pacidades. A característica

da Infantaria Leve é a modu-

laridade aliada à rapidez nos

deslocamentos para operar

em qualquer local, condição

de terreno e condições me-

teorológicas. Neste contex-

to, o 2º BC que até então era

um batalhão de infantaria tra-

dicional, tornou-se o 2º BIL

no ano de 2005. A mudança

mais recente, agregando a

abreviatura “Amv” que signi-

fica “aeromóvel”, ocorreu

após chegarse à conclusão

que o 2º BIL tem maior vo-

cação para o emprego com

helicópteros, apto a realizar

operações aeromóveis, devi-

do às suas características e

sua posição geográfica lito-

rânea. Desta forma, o Bata-

lhão somou mais esta com-

petência, podendo ser trans-

portado por meio das aero-

naves do Comando de Avia-

ção do Exército e ficando su-

bordinado à 12ª Brigada de

Infantaria Leve Aeromóvel

desde março de 2022.

JV - Em que contexto o 2º

BIL Amv se enquadra hoje no

Exército Brasileiro?

Comandante Esteves -

Nosso batalhão é um dos seis

batalhões de infantaria que

compõem a Força de Empre-

go Estratégico Nível 1 do

Exército. São os três bata-

lhões de infantaria paraque-

dista, localizados na cidade do

Rio de Janeiro e os três bata-

lhões de infantaria aeromóvel,

que ficam no estado de São

Paulo: o 2º BIL em São Vi-

cente, o 5º BIL em Lorena e

o 6º BIL em Caçapava. Todos

eles têm capacidade de atuar

em qualquer parte do territó-

rio nacional, em conjunto ou

isoladamente, sendo transpor-

tados por meios aéreos.

JV - Qual a importân-

cia do 2º BIL Amv para a

Baixada Santista?

Comandante Esteves -

Historicamente o Batalhão

Martim Afonso sempre este-

ve integrado à região, parti-

cipando ativamente do dia a

dia da comunidade: receben-

do os jovens soldados para o

serviço militar, cooperando

em ações humanitárias, no

apoio à defesa civil nas cala-

midades e também nas ações

cívico-sociais. Destaco al-

guns programas e parcerias,

como por exemplo o PRO-

FESP, o “Programa Forças

no Esporte”, que contempla

crianças em situação de vul-

nerabilidade social com ati-

vidades esportivas e educaci-

onais no interior do nosso

Batalhão. Enfim, a presença

da nossa unidade tem contri-

buído para o fortalecimento

dos laços de patriotismo, ci-

vismo e cidadania junto à co-

munidade local, em toda a

Baixada Santista.

JV - O Exército é muito

conhecido pelo lema “Bra-

ço Forte, Mão Amiga!”.

Como o 2º BIL Amv cum-

pre este papel na Região?

Comandante Esteves -

O Braço Forte é represen-

tado pelas nossas caracterís-

ticas operacionais, de tropa

pronta a atuar em ações de

Defesa Externa e de Garan-

tia da Lei e da Ordem, tudo

dentro das nossas missões

constitucionais. A Mão Ami-

ga simboliza as ações liga-

das ao apoio em situações de

emergência como nas en-

chentes, por exemplo. Tam-

bém atuamos em jornadas de

atendimento médico-odon-

tológico, de combate a do-

enças endêmicas e em

ações de cunho social em

parceria com órgãos públi-

cos e privados.

JV - Ao longo destes 90

anos o Batalhão recebe,

anualmente, centenas de

soldados da Região. Qual

a importância dessa pas-

sagem dos o que eles le-

vam de valores?

Comandante Esteves -

O jovem que presta o servi-

ço militar inicial tem a opor-

tunidade de conhecer e inte-

riorizar valores como hones-

tidade, responsabilidade,

sentimento do dever, disci-

plina lealdade, camaradagem

e muitos outros que pratica-

mos diariamente nas nossas

rotinas. Funcionamos como

uma grande escola que, ao fi-

nal do “período letivo”, for-

nece aos seus “alunos” uma

gama enorme de ferramen-

tas ligadas ao desenvolvi-

mento cognitivo, psicomo-

tor e afetivo. Ao deixar as

nossas fileiras, o jovem re-

torna para a sociedade em

melhores condições para se-

guir sua caminhada com mais

maturidade, impregnado de

valores e dotado de novas ca-

pacidades técnicas.

JV - Que palavras deixa-

ria para a sociedade da Bai-

xada Santista?

Comandante Esteves -

Como comandante desta

tradicional unidade, agrade-

ço pelos sólidos laços de

amizade e cooperação que

nos unem, desde 1946. Ao

completarmos 90 anos de

existência, reafirmo nosso

compromisso e a nossa

identificação com a comu-

nidade local, convicto de

que os integrantes Batalhão

Martim Afonso são homens

e mulheres patriotas, voca-

cionados e entusiasmados

com a profissão militar,

dignos da confiança da so-

ciedade a que servem com

amor e dedicação.

Comandante Esteves

reforçou o vínculo do Bata-

lhão com a cidade de São

Vicente e a Baixada Santista
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Alunos de escola de SV aprendem
noções de primeiros socorros

SIMULAÇÃO

Alunos, professores

e funcionários da

EMEF Armindo Ramos

(Samaritá) participa-

ram nesta sexta-feira

(10) de um treinamen-

to voltado a salvar pes-

soas em momentos de

engasgo, infarto, afo-

gamento e demais situ-

ações que exigem so-

corro rápido.

 A aula prática para

mais de 300 alunos da

unidade foi ministrada

por uma equipe de 15

pessoas do Departa-

mento de Fisioterapia

da Faculdade de Medi-

cina, da Universidade

de São Paulo (USP),

entre professores e es-

tudantes universitários,

sob a coordenação da

professora Naomi Kon-

do Nakagawa.

Na simulação, os

alunos da EMEF

aprenderam a prestar

primeiros socorros até

a chegada de equipe

médica, verificar o

sistema respiratório

de uma pessoa incons-

ciente, fazer reanima-

ção com massagem

cardíaca, entre outras

orientações.

A ação, que faz par-

te do projeto “Kids

Save Brasil: Todos os

Cidadãos do Mundo

Podem Salvar Vidas”,

chega às escolas pú-

blicas com o objeti-

vo de orientar crian-

ças desde cedo sobre

o assunto.

 Professora de Fisi-

oterapia da Faculdade

de Medicina da USP,

Naomi Nakagawa co-

ordena o projeto e des-

taca que desde 2018

mais de 9 mil pessoas

já receberam o treina-

mento presencial da

equipe, além do forma-

to remoto durante a

pandemia. "Essa ação

visa chamar a atenção

da população para a

consciência de toda a

comunidade escolar

sobre a importância de

como agir em algumas

situações de urgência,

como AVC agudo, pa-

rada cardiorrespirató-

ria não traumática, in-

farto agudo do miocár-

dio, afogamento e en-

gasgo parcial ou total

em adultos, crianças e

bebês”.

 A diretora Rose-

meyre Rabelo Rodri-

gues destacou que a

parceria com o proje-

to teve início em 2022,

quando alunos da uni-

dade visitaram a USP.

Aula prática foi ministrada por equipe de 15 pessoas da Faculdade de Medicina da USP,

no projeto "Kids Save Brasil: Todos os Cidadãos do Mundo Podem Salvar Vidas"

“Acho fundamental

que eles aprendam a

salvar vidas, às vezes

da mãe, do pai, do avô,

do irmãozinho… Seria

importante que todos

aprendessem técnicas

de primeiros socorros

para ajudar o próximo.

A escola tem esse papel

de apoiar e incentivar

projetos desse tipo”.

Aluno do 8º ano D,

Pedro considerou

importante o treina-

mento. “Achei bem

legal ,  mui to  bom

para aprendermos a

salvar vidas”.

Secretaria de Educação abre inscrições para capacitação
de ingresso a instituições de ensino médio e técnico

Com o intuito de

reforçar o conteúdo

escolar para os alu-

nos de ensino médio

e/ou técnico a fim de

oportunizar o ingres-

so em   instituições

estaduais e federais,

a Prefeitura de São

Vicente, por meio da

Secretaria de Educa-

ção (Seduc), abre ins-

crições para o curso

preparatório, Cellula

Mater, cujas aulas se-

rão aplicadas em três

polos da Cidade, com

20 vagas cada.

 As matrículas de-

vem ser feitas até 15

de março, o link com

o formulário está dis-

ponivel no si te da

Prefeitura de São Vi-

cente.

 O projeto visa au-

mentar o número de

alunos da rede apro-

vados nos vestibula-

res em questão, incen-

tivando a busca por

formação técnica ou

ensino médio integra-

do à formação técni-

ca,  possibil i tando,

ainda, o desenvolvi-

mento de habilidades

exigidas na prova do

Sistema de Avaliação

da Educação Básica

(Saeb), que diagnos-

ticará neste ano, o ní-

vel de conhecimento

em língua portuguesa

e matemática de estu-

dantes da Educação

Básica de todo o

País.

 Confira os polos

do curso preparató-

rio, Celula Matter:

 - U.E. Pref. Jorge

Bierrenbach Senra

(R. Luiz Ferreira

Morgado, 1783 - Jar-

dim Rio Branco)

- U.E. Matteo Bei

(R. Carijós,  505 -

Parque Sao Vicente)

- U.E. República

de Portugal (Praça 23

de, R. Treze de Maio,

265 - Parque Bitaru)
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Deputados estaduais da região se
juntam em frente parlamentar

BAIXADA SANTISTA

Tenente Coimbra coordena grupo e, além dele, também estão no colegiado
Caio França, Paulo Corrêa Júnior, Solange Freitas e Paulo Mansur

Os deputados estadu-
ais da região, tanto os elei-
tos quanto os reeleitos
para o mandato que vai
deste ano até 2026, cria-
ram, nesta quinta-feira (9),
na Associação Comerci-
al de Santos (ACS), a
Frente Parlamentar Unifi-
cada de Apoio à Baixada
Santista, Vale do Ribeira
e Litoral Norte. A ideia
do colegiado é tratar, de
forma coordenada e uni-
ficada, as demandas lo-
cais. Neste primeiro ano,
o grupo será coordena-
do pelo Tenente Coim-
bra (PL).

Durante o evento, Co-
imbra falou sobre a im-
portância da união dos
parlamentares. “Este
conjunto é essencial para
fazermos pressão por
pautas que, há anos, não
saem do papel, entre as
quais temos a ligação
seca (Santos/Guarujá),
questões de mobilidade,
como o VLT (Veículo
Leve sobre Trilhos) indo
para a Área Continental
de São Vicente e sendo
estendido até Praia
Grande, e o déficit do

IML (Instituto Médico
Legal). Estes e outros
são assuntos de todos
nós, e não há motivo
para cada um puxar para
si ou ter briga de ego. Te-
mos certeza de que, jun-
tos, teremos mais resul-
tados”.

Com este ajuntamen-
to, as frentes Baixada e
Vale, que era coordena-
da por Caio França
(PSB), e Saúde da Bai-
xada, dirigida por Paulo
Corrêa Júnior (PSD), são

unificadas. “Quero para-
benizar (os dois deputa-
dos) pelo simbolismo,
de retirar as frentes an-
teriores. Eu fazia parte
das duas, inclusive”,
disse o coordenador.

Além de Coimbra,
França e Corrêa, o novo
agrupamento conta com
Solange Freitas (União)
e Paulo Mansur (PL).
Esta junção de forças foi
comemorada.

“O que vamos fazer,
informalmente, já fazía-

mos. Lutamos juntos por
diversas pautas regio-
nais. Hoje, esta união é
institucionalizada”, fri-
sou. “Vamos trabalhar
para desenvolver nossa
região, respeitando as
nossas diferenças pontu-
ais em pensamentos, ide-
ologias e posicionamen-
tos. Possuímos mais coi-
sas que nos unem do que
nos separam”, reiterou o
Tenente Coimbra.

O coordenador pro-
meteu que o grupo vai

dialogar em vários níveis
em prol do crescimento
e de melhorias para a re-
gião, o Litoral Norte e o
Vale do Ribeira. “Em
breve, vamos divulgar
um plano de trabalho. Te-
remos reuniões com a
Uvebs (União dos Vere-
adores da Baixada San-
tista). Ouviremos verea-
dores, prefeitos, Associ-
ação Comercial, por
conta da iniciativa priva-
da, e a população”.

IMPORTÂNCIA
A deputada Solange

Freitas será a vice da
frente. “Tenhop certeza
de que a Baixada Santis-
ta e o Vale só têm a ga-
nhar com nossa união,
uma pessoa lutando so-
zinha consegue avançar
até certo ponto”, expli-
cou a parlamentar.

“Não é o presidente da
frente que se destaca,
mas é um time. Há várias
frentes dentro da Alesp
(Assembleia Legislativa)
e vou participar de algu-
mas importantes para a
Baixada Santista. Tem
mesmo que deixar a vai-
dade de lado mesmo”,

pontua o deputado Pau-
lo Mansur.

Paulo Corrêa Júnior
lembra parceria com ou-
tro deputado, Caio Fran-
ça,  em demandas como
a regulação de vagas na
saúde pública e incenti-
vos ao Vale do Ribeira.
“Ganhamos mais força
com os novos parlamen-
tares chegando, mos-
trando trabalho. E a gen-
te vai dar continuidade,
com nossas experiênci-
as e nossas pautas, que
deixam de ser individu-
ais e passam a ser coleti-
vas”, acredita.

O deputado Caio
França defende que as
comissões permanentes
da Assembleia contem
com mais parlamentares
da região. “É uma briga
participar de uma delas,
como saúde e transpor-
te. Não há necessidade
de todos estarmos na
mesma comissão. Deve-
mos pedir junto aos par-
tidos e, pela Baixada, es-
tarmos representados em
todas . Se espalhar para
ocupar todos os espa-
ços”, considera.
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VIVER BEM

Já subiu na balança
hoje? Fique atento.
Pesquisa do Mi-

nistério da Saúde mos-
trou que seis em cada
dez brasileiros estão
acima do peso ideal
para uma boa saúde e
20% já são obesos.
Uma das principais cau-
sas é o sedentarismo, a
falta de atividade físi-
ca regular.

O resultado é o au-
mento no risco para en-
fermidades como diabe-
tes, hipertensão arterial,
doença do fígado, diver-
sos tipos de câncer, pro-
blemas renais, asma.

Para chamar atenção
ao problema a Organi-
zação Mundial da Saú-
de (OMS) escolheu o
10 de março, esta sex-
ta-feira, como o Dia
Mundial de Combate ao
Sedentarismo.

“Sair do sedentaris-
mo e praticar atividade
física, além de melho-
rar o coração, a pres-
são arterial, reduzir a
glicemia, o colesterol,
libera neurotransmisso-
res que promovem o

bem-estar”, afirma o
médico do esporte Fer-
nando Willington, do
Hospital Cardiológico
Costantini, de Curitiba.
O hospital é referência
em doenças relaciona-
das ao coração.

A OMS recomenda
150 minutos por sema-
na de atividade física
aeróbica moderada,
mas o corre-corre dos

dias modernos costu-
ma ser a principal
justificativa dada por
quem não consegue
se exercitar. “A falta
de tempo não é des-
culpa, basta compa-
rar esses minutos
com as horas que
você passa por dia no
celular,  por exem-
plo”, explica o dou-
tor Willington.

Combate ao Sedentarismo: veja o
que fazer para começar a se exercitar

Em quatro dias foram resgatados
R$ 254,7 milhões em valores esquecidos

Seis em cada dez brasileiros estão acima do peso ideal para uma boa saúde

Para começar, é im-
portante escolher uma
atividade do gosto de
cada um, pode ser ca-
minhada, corrida, nata-
ção, vôlei, basquete,
andar de bicicleta, ou
começar a se exercitar
em uma academia.

“Bastam três sema-
nas de prática regular
para a atividade virar
um hábito”, diz Wi-

llington. Veja dicas do
médico para deixar a
preguiça para trás e sair
do sedentarismo:

Encontre uma ativi-
dade física que você
goste

Assim, as chances de
se manter motivado e
continuar se exercitan-
do são muito maiores.

Comece aos poucos
Progrida de maneira

gradual, para evitar le-
sões, fadiga e outros
problemas. Observe os
sinais do seu corpo.

Troque o elevador
pela escada

A substituição ajuda
a tonificar os músculos
das pernas, melhora o
condicionamento físico
e cardiovascular, au-
menta a massa muscu-
lar e ainda queima ca-
lorias.

Faça atividades a pé
Faça suas atividades

do dia a dia a pé, como
ir à padaria, ao super-
mercado, fazer com-
pras ou mesmo visitar
alguém.

Tenha metas alcan-
çáveis

É mais produtivo
estabelecer pequenas
metas que sejam viá-
veis, comemorando
cada conquista.

Consulte
um médico
Antes de qualquer

alteração no seu ritmo
de vida, consulte um
médico e faça exames
periódicos conforme
sua orientação.

Nos quatro primei-
ros dias de saques
após a reabertura do
Sistema de Valores a
Receber (SVR), cer-
ca de 3,8 milhões de
pessoas pediram o
resgate de R$ 254,7
milhões, divulgou o
Banco Central (BC).
O balanço abrange
os pedidos realizados
desde a terça-feira
(7) às 10h até as 17h
desta  sexta-fe i ra
(10).

.Segundo o BC, o
maior valor resgata-
do por uma pessoa fí-
sica nesta sexta-feira
correspondeu a R$
347,3 mil. Em rela-
ção às pessoas jurí-
dicas, a maior quan-
tia resgatada chegou
a R$ 41,8 mil. Desde
o início do programa,

o maior resgate indi-
vidual  ocorreu na
quar ta-fe i ra  (8) ,
quando uma pessoa
f ís ica  re t i rou R$
749,5 mil esqueci-
dos.

O número de pes-
soas que pediram o
resgate de valores de
falecidos  desde o
início do programa
soma 1,1 milhão. So-
mente nesta sexta-fei-
ra, 63,7 mil herdeiros
ou testamentários sa-
caram valores.

Na terça-feira (7),
no primeiro dia de sa-
ques, a espera média
na fila virtual chegou
a 2 horas durante a
manhã. Ao longo da
tarde, o tempo de es-
pera reduziu-se rapi-
damente até ser zera-
do por  vol ta  das

17h15 do mesmo dia,
segundo o BC.

De acordo com a
autoridade monetá-
ria, o SVR permane-
cerá aberto para to-
dos, sem interrup-
ções programadas,
para  que cada um
possa recuperar os
valores esquecidos
no sistema financei-
ro.

Reabertura
Com a possibili-

dade de verificação
de valores de pesso-
as falecidas, o Siste-
ma de Valores a Re-
ceber reabriu nesta
terça-feira, após 11
meses fechado. Des-
de as 10h, os usuári-
os podem agendar o
recebimento dos re-
cursos no site Valo-
res a Receber.

As consultas foram
reabertas em 28 de
fevereiro. Conforme
o balanço mais re-
cente do BC, até esta
quinta-feira (9), 86,1
milhões de consultas
haviam sido feitas.
Desse total, 40,3 mi-
lhões (47%) aponta-
ram quantias a rece-
ber e 45,7 milhões
(53%) não encontra-
ram valores esqueci-
dos.

Segundo o BC,
cerca de 38 milhões
de pessoas físicas e
2 milhões de pessoas
jurídicas têm cerca
de R$ 6 bilhões a re-
ceber. Para sacar os
valores de pessoa fí-
sica ou de falecidos,
o usuário precisa ter
conta  no Porta l
Gov.br de nível pra-

ta ou ouro. Para rea-
ver valores de pessoa
jurídica, precisa ter
conta  no Porta l
Gov.br com o Cadas-
tro Nacional Pessoa
Jurídica vinculado -
com qualquer tipo de
vínculo, exceto cola-
borador.

O sistema tem no-
vidades importantes,
como impressão de
telas e de protocolos
de solicitação para

compartilhamento no
WhatsApp e inclusão
de todos os tipos de
valores previstos na
norma do SVR. Tam-
bém há uma sala de
espera virtual, que
permite que todos os
usuár ios  façam a
consulta no mesmo
dia, sem a necessida-
de de cronograma
por ano de nascimen-
to ou de fundação da
empresa.
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Filósofo palestra sobre vida,
trabalho e propósito em Santos
Atualmente, no

âmbito do
mundo do tra-

balho, a pergunta so-
bre o propósito vem
ganhando crescente
relevância. Boa par-
te das pessoas hoje
deseja encontrar no
emprego algo que
ultrapasse o mero gan-
ho material. Há uma
busca por reconheci-
mento, por ser valori-
zado pelo o que se faz.

Nesta palestra, o
filósofo, escritor e
professor Mario Sér-
gio Cortella convida
e conduz o público à
reflexão, com con-
teúdo filosófico que
pode ser aplicado a
vida pessoal, profis-
sional e em ambien-
tes corporativos.

A palestra aconte-
ce na próxima quar-
ta-feira (15) no espa-

MÁRIO SÉRGIO CORTELLA

ço  Blue Med Con-
vention Center, á par-
tir das 19 horas. Os
ingressos estão dis-
poníveis no site ht-
t p s : / /
a p a l e s t r a . c o m . b r /
p rodu to /1414773 /
15.marco.2023--san-
tos-sp-19h30--vida-
trabalho-amp-propo-
sito

Mario Sergio
Cortella
Nascido em Lon-

drina/PR em 1954, fi-
lósofo e escritor, com
Mestrado e Doutora-
do em Educação,
professor-titular da
PUC-SP (na qual
atuou por 35 anos),
com docência e pes-
quisa na Pós-Gradu-
ação em Educação e
no Departamento de
Teologia e Ciências
da Religião; é profes-
sor-convidado da

Fundação Dom Ca-
bral  e  ensinou no
GVpec da FGV-SP.

Foi Secretário Mu-
nicipal de Educação

de São Paulo (1991-
1992). É autor de 50
livros nas áreas de
educação, filosofia,
teologia e motivação

e carreira. Em suas
palestras, Mario Sér-
gio Cortella convida
e conduz o público à
reflexão, com conteú-

do f i losóf ico que
pode ser aplicado a
vida pessoal, profis-
sional e em ambien-
tes corporativos.

Que tal levar seus
pequenos para conhe-
cerem uma das históri-
as infantis mais popu-
lares do Brasil?

Neste domingo (12/
03), Santos recebe o es-
petáculo “Sítio do
Pica-Pau Amarelo: O
Musical”, que promete
divertir a garotada e
toda a família.

O evento será apre-
sentado no Teatro Mu-
nicipal Braz Cubas, a
partir das 17h. Os in-

gressos já estão à ven-
da por meio do
bilheteriaexpress.com.br/
ingressos-para-sitio-
do-picapau-amarelo-
o-musical-em-santos-
teatro-municipal-braz-
cubas-teatro-infantil-
497776907055996.html,
com valores a partir
de R$ 30.

Sinopse
O musical “Sítio do

Pica Pau Amarelo” leva
ao público infantil per-
sonagens com a essên-

Teatro Brá Cubas recebe musical
do ‘Sítio  do Picapau Amarelo’

cia puramente brasilei-
ra, trazendo à tona um
sentimento de resgate
da nossa infância, com
brincadeiras de roda,
pipa, banho de rio,
pião, entre tantas outras.
É um espetáculo alegre
e divertido, que agrada-
rá o público de todas as
idades.

O Centro de Cultu-
ra Patrícia Galvão fica
na Av. Senador Pinhei-
ro Machado, 48 - Vila
Matias.

A primeira grande
estreia da DC nos ci-
nemas está aí. A pré-
venda de ingressos
para Shazam! Fúria
dos Deuses já come-
çou, colocando um
ponto final na espera
dos fãs pela aguarda-
da sequência e também
pelo primeiro dos
quatro filmes de he-
róis da editora que

Shazam! Fúria dos Deuses
estreia quinta nas telonas

chegam em 2023 antes
da grande reformula-
ção proposta por Ja-
mes Gunn.

Shazam! Fúria dos
Deuses, traz a continu-
ação da história do
adolescente Billy Bat-
son que, ao invocar a
palavra mágica "SHA-
ZAM!", transforma-se
no seu alter ego adulto,
o super-herói, Shazam.

O novo longa prota-
gonizado por Zachary
Levi estreia no dia 16
de março, mas a War-
ner Bros. confirmou
que as primeiras ses-
sões de pré-estreia
vão acontecer já no
dia 15. Os ingressos
antecipados podem
ser adquiridos nos
principais cinemas
do país
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Mês livre será determinante para
o Santos de Odair Hellmann

ESPORTE

Classificado para a
terceira fase da Copa
do Brasil após a vitó-
ria por 3 a 0 sobre o
Iguatu, quinta-feira, na
Vila Belmiro, o Santos
inicia nesta sexta um pe-
ríodo de praticamente um
mês inteiro sem jogos ofi-
ciais no calendário.

O tempo livre servi-
rá para que Odair He-
llmann conserte aspec-
tos coletivos importan-
tes, como o desempe-
nho nas bolas aéreas,
dê entrosamento ao time
e trabalhe variações tá-
ticas.

Em que pese o fato
de o Peixe ter sido do-
minante diante do Igua-
tu-CE e não ter dado
qualquer chance ao ad-
versário, o desempe-
nho da equipe como um

Ângelo recusa proposta do Flamengo e fica no Santos
O atacante Ângelo

fica no Santos. O garoto
de 18 anos decidiu, nes-
ta sexta-feira, que não
irá aceitar a proposta
feita pelo Flamengo nos
últimos dias.

Revelado nas catego-
rias de base do Santos,
Ângelo é considerado
uma das maiores pro-
messas do clube para os

Sem Renato Augusto
para o jogo das quartas
de final do Campeona-
to Paulista, o Corinthi-
ans realizou nesta sex-
ta-feira a penúltima ati-
vidade de preparação
para o jogo contra o Itu-
ano, neste domingo, às
16h (de Brasília), na
Neo Química Arena.

Renato trata de um
estiramento no joelho
direito e não tem a
presença confirmada
nem para uma eventu-
al semifinal de estadu-
al. Paulinho foi testa-
do na função numa das

atividades da semana.
O jovem Matheus Ara-
újo pode ser uma op-
ção para o segundo
tempo.

Um provável Corin-
thians tem: Cássio;
Fagner, Gil, Bruno
Méndez e Fábio Santos;
Roni (Fausto Vera),
Giuliano, Paulinho e
Adson; Róger Guedes
e Yuri Alberto.

Paulinho é o
favorito para a
vaga de Renato
Augusto

todo no primeiro tri-
mestre deste ano deixou
a desejar. O time caiu
na fase de grupos do
Campeonato Paulista,
não venceu um clássi-
co sequer e ainda está
muito distante daquilo
que pode render.

Bola aérea é o prin-
cipal problema

A partir de agora,
Odair Hellmann terá,
no mínimo, 25 dias no
calendário para treinar
o elenco e buscar en-
caixes. Talvez o mais
urgente dos problemas
seja a bola parada de-
fensiva, que assombra
o Peixe desde a tempo-
rada passada.

O Santos sofreu bas-
tante com esse tipo de
lance no Campeonato
Paulista, tomou seis

gols em clássicos em
bolas aéreas e, histori-
camente no Brasileirão,
a jogada costuma deci-
dir jogos dentro e fora
de casa.

Os encaixes também
são uma dor de cabeça
para a comissão técni-
ca e que precisam ser
melhor trabalhados. É
fato que Santos tem so-
frido com vários des-
falques no primeiro tri-
mestre, mas Odair He-
llmann ainda não en-
controu o melhor dese-
nho tático para o San-
tos.

Entrosamento é uma
necessidade

A linha de defesa ti-
tular ainda é uma in-
cógnita. Na lateral es-
querda, Lucas Pires
teve mais minutos em

campo, mas a preferên-
cia do treinador é por
Felipe Jonatan. A dupla
de zaga foi alterada em
diversas oportunidades
e, mesmo com todos os
atletas da posição em
condições de jogo, o
torcedor tem dúvidas
sobre quem são os titu-
lares absolutos.

O mesmo acontece
com o meio de campo,
que conta com nomes
como Dodi, Sandry,
Rodrigo Fernández e
em breve Alison dispu-
tando posição. A unani-
midade é Lucas Lima,
que chegou e, sem gran-
de esforço, assumiu a
vaga de titular. Com
apenas seis jogos, o
meia é o garçom do
elenco com quatro pas-
ses a gol.

agradou ao Santos: 12
milhões de euros (R$ 66
milhões) por 50% dos
direitos econômicos do
jogador. O valor seria di-
vidido em duas parcelas
- uma agora e outra até
dezembro.

O Santos viu com bons
olhos a possibilidade de
aceitar a segunda propos-
ta do Flamengo, por en-

tender que Ângelo vale
24 milhões de euros - ou
seja, 12 milhões, o va-
lor oferecido pelos ru-
bro-negros, seria exata-
mente o de 50% dos di-
reitos econômicos.

Nesta sexta-feira, en-
tão, o estafe de Ângelo
avisou ao Flamengo que
o garoto seguirá na Vila
Belmiro.

próximos anos. Ciente
disso e de que o garoto
não vive seu melhor mo-
mento, o Flamengo de-
monstrou interesse por
ele no mês passado.

O Flamengo, a pedido
do técnico Vitor Pereira,
seguiu em busca de um
acordo por Ângelo. Nos
últimos dias, o clube fez
uma nova oferta. Esta

O Palmeiras reali-
zou, na manhã desta
sexta-feira, mais um
treino de olho nas quar-
tas de final do Campe-
onato Paulista contra o
São Bernardo, às 19h
deste sábado, no Alli-
anz Parque.

Abel Ferreira e sua
comissão técnica divi-
diram as atividades em
duas partes. Na primei-
ra, ensaios táticos e de
jogadas específicas.
Por último, o elenco
participou de um recre-
ativo, que também con-
tou com a presença do

treinador português.
O treinador palmei-

rense deve ter todos os
titulares à disposição
no sábado. Atuesta,
que passou por cirur-
gia no joelho, é o úni-
co desfalque do elen-
co.

A provável escala-
ção do Palmeiras para
o jogo contra o São
Bernardo tem: Wever-
ton; Marcos Rocha,
Gustavo Gómez, Muri-
lo e Piquerez; Zé Ra-
fael, Gabriel Menino e
Raphael Veiga; Rony,
Dudu e Endrick.

Abel em campo,
Palmeiras tem dia
de treino tático,
rachão e pênaltis

O São Paulo deu
mais um passo, nesta
sexta-feira, na prepara-
ção para o jogo da pró-
xima segunda-feira, às
20h, diante do Água
Santa, no Allianz Par-
que, pelas quartas de
final do Campeonato
Paulista.

O técnico Rogério
Ceni terá de volta o
centroavante Erison,
que tratava de uma le-
são na coxa e fica à dis-
posição para o confron-
to. O seu retorno acirra
a disputa por um lugar
no ataque.

Erison volta e
acirra disputa por
vaga no ataque
para as quartas

Sem Calleri, lesio-
nado, Galoppo vinha
sendo improvisado
como centroavante da
equipe. No entanto, o
treinador já deu de-
clarações citando a
importância de ter um
camisa 9 de ofício.


